



Ein Vorwort des Herausgebers.

Wer die erste Ausgabe dieses Rosenkranzischen Gartenbuchs, 1769. zu Amsterdam bey Posenecker veranstaltet, jemals zu Gesichte bekommen hat, wird, wenn ihn der Inhalt intresfirte, gewünscht haben, daß dieses Buch in einem reineren und verständigeren Styl abgefaßt wäre. Wenigstens haben alle Gartenliebhaber und Kunstverständige mit denen ich von diesem an sich vortrefflichen Buche sprach gegen mich diesen Wunsch geäußert. Dies ist auch die Ursache warum ich mich entschlossen solches in gegenwärtiger veränderten Gestalt darzustellen, und mit Anmerkungen zu begleiten. Den Werth der letzteren zu beurteilen überlasse ich jedem erfahrenen Gärtner. Eine vieljährige Erfahrung, und angestellte Versuche, lassen mich vor der Furcht unerwarteten Widerspruchs ruhig schlafen. Offenbach am Mayn, den 12ten Jenner 1783.

Rudloff.